
工聯會憂推高施工費易掀糾紛
環保署擬規管住宅裝修噪音 用小型破碎機需繳呈報費不少市民都關注到住宅裝修造成

的噪音滋擾問題，就此，環境保護

署早前提出修訂《噪音管制條

例》，規管住宅裝修噪音，建議禁

止使用10公斤以上的撞擊式破碎

機，並建議設立呈報機制，若需要

使用10公斤以下的破碎機，只能

在批准的指定時間內使用。工聯會

昨日聯同屬下多個工會舉行記者

會，提出修例存在的四大問題，包

括政策諮詢期宣傳不足、呈報收費

不合理、嚴重影響工程進度及成

本，以及「寧靜裝修設備」選擇有

限，要求環保署考慮工會實際情況

和意見調整修例的建議。

香港文匯報訊 沙田至中環線（沙中線）工程於
2018年被揭發剪短鋼筋等問題，屋宇署其後就該
項目製冷機房偏離批准圖則票控總承建商禮頓違
反《建築物條例》。上月27日，禮頓被判罰款4
萬元，被指判罰太輕。特區政府昨日發表聲明，
律政司已經就有關刑罰向裁判法院提出覆核，又
強調警方正繼續相關的刑事調查，不排除日後會
有進一步檢控。屋宇署亦將轉介有關個案予承建
商紀律委員會展開紀律處分程序。

警續調查或進一步檢控
政府發言人昨日表示，對有不熟識檢控工作者

一再罔顧事實作出失實指控，並對獨立調查委員
會作出無理攻擊，誤導公眾，政府必須直斥其
非，以正視聽。

發言人表示，就沙中線項目的調查和檢控工
作仍在進行中。警方正繼續相關的刑事調查，
不排除日後會有進一步檢控。政府亦會按照與
港鐵公司的項目管理協議採取適當的追討行
動。

屋宇署早前經徵詢律政司意見後，按《建築物
條例》相關條文就沙中線項目紅磡列車停放處建
造工程承建商嚴重偏離批准圖則提出檢控，法庭
早前作出定罪判決，發言人表示，律政司已經就
有關刑罰向裁判法院提出覆核。同時，屋宇署亦
將轉介有關個案予承建商紀律委員會展開紀律處
分程序。
特區行政長官會同行政會議於2018年7月10日

根據《調查委員會條例》委任調查委員會調查沙
中線工程質量事件。就有言論質疑調查委員會的
工作，發言人指出，委員會已於2020年3月27日
向時任行政長官提交最終報告，主要調查結果涵
蓋：
1.車站箱形構築物未獲批准更改的施工細節和

其中的螺絲帽接駁不良程度；
2.北面連接隧道、南面連接隧道及紅磡列車停

放處的檢查及測量申請表格缺失、北面連接隧道
的連接縫和調車軌道接縫施工欠妥、未經批准改
動設計和未能確保所有工地使用的鋼筋接受質量
測試；

3.港鐵公司和政府的項目管理制度是否完備；
4.車站、北面連接隧道、南面連接隧道及紅磡

列車停放處構築物是否安全及適合作預定用途。
發言人表示，政府

亦於 2018 年 8 月 15
日成立專家顧問團全
面檢討港鐵公司的項
目管理系統，並向港
鐵公司和相關政府部
門建議在推展沙中線
項目時應採取的額外
管理和監察措施。
發言人表示，在沙

中線通車前，政府已
與港鐵公司全面跟進
及落實調查委員會和
專家顧問團的所有建
議。
發言人強調，政府

在事件中就確保工程

質量、車站運作安全和追究責任等作出了全面而
嚴肅的跟進。對有人以片面之詞向政府提出失實
指控，混淆公眾視聽，必須嚴正澄清。

沙中線工程問題案 律政司就刑罰提出覆核
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◆香港文匯報記者 文森

環保署於今年 2 月提交的立法會文
件，建議禁止在住宅裝修時使用10

公斤以上的撞擊式破碎機，使用10公斤
或以下的需要預先呈報並繳交500元，准
許作業時間為非星期六、日及公眾假日
上午9 時至下午6時。第一次呈報申請的
有效期為兩個月，准許作業日數為連續
五個工作天，其後每次呈報申請有效期
為一個月，准許作業日數則為連續兩個
工作天。
若違反規定，業主或裝修承辦商可被
檢控，首次及其後定罪最高刑罰建議分

別為18萬元和36萬元，繼續違反則每日
罰款3.5萬元。同時，環保署亦建議設定
額罰款機制，金額為第三級罰款即1萬
元。
工聯會立法會議員梁子穎昨日聯同香

港公共事業工會聯合會、香港氣體及燃
料業從業員協會及香港機電工程專業人
員協會舉行記者會，表示早前向裝修業
界進行問卷調查，在逾300份有效問卷
中，超過九成受訪者也從事機電行業六
年或以上，八成受訪者持有電工牌。調
查結果顯示，只有65%受訪者表示了解
修例的內容，反映環保署宣傳嚴重不
足。

近95%受訪者不願付500元呈報費
同時，有近95%受訪者直言不願意支

付呈報收費500元。梁子穎引述絕大多數
受訪者均認為，呈報制度重點應是減少
家居維修所造成噪音，但施工呈報竟然
要收費，且金額高達500元，是無理推高
施工費用，實屬不合理，且維修工程時
有需要「執漏」，或因實際需要作小幅

度修改，如因需呈報制度而產生額外成
本，易造成大量不必要糾紛。
近95%受訪者又認為，撞擊式鑽孔機
的時間限制，會影響機電工程界日常工
作，因為不少工程或因需要時間限制導
致延長，影響工程進度和成本。工會指
出，環保署雖鼓勵業界使用「寧靜裝修
設備」（即非撞擊式設備），如開槽
機、手提開孔機、直接緊固釘槍等，以
替代傳統撞擊式工具，惟現時適合各種
工序的「寧靜裝修設備」供應商有限，
導致購入成本高昂，估計每個施工人員
更換有關「寧靜裝修設備」費用可高達1
萬多元，因此有90%受訪者對自費購買
「寧靜裝修設備」表示抗拒。

冀署方納工會意見作修訂
工聯會表示，在該次調查中，受訪者

認為有關修訂有四大問題：政策諮詢期
中宣傳不足、呈報收費不合理、修例嚴
重影響工程進度及成本，以及「寧靜裝
修設備」選擇有限。工聯會及多個工會
建議，環保署於再次提交條例修訂前能

夠考慮工會的情況及意見，並作出調
整。
工會希望環保署於再次提交條例修訂

前，能夠考慮工會的情況及意見，並作

出調整。同時，梁子穎希望環保署能夠
加強向不同住宅裝修相關業界宣傳「寧
靜裝修設備」之使用及簡介，而他及工
會將就有關事宜約見環保署反映意見。

◆工聯會早前向裝修業界進行問卷調查，結果顯示只有65%受訪者表示了解《噪音管制條
例》修例的內容。

香港文匯報訊（記者 文森）俗稱
「鵝頸橋」的灣仔堅拿道天橋是本港
每日最繁忙的路段之一，運輸及物流
局局長林世雄昨日在網誌中表示，路
政署由去年底開始分階段重鋪天橋的
大部分瀝青路面，今年3月已完成天
橋由紅隧出口至霎東街的路面復修工
程，其間採用新瀝青鋪路物料，在抗
變形、抗老化和抗疲勞方面都較現有
瀝青優勝，路政署未來會繼續應用在
合適的路段。
堅拿道天橋於上世紀七十年代落
成，連接黃泥涌峽天橋，北端及紅磡
海隧灣仔出口，全長約1.2公里，為雙
線至三線雙程分隔道路天橋，由黃泥
涌峽天橋北端至近軒尼詩道的路段為
混凝土路面，其餘路段則為瀝青路
面。由於使用率極高，路面已出現了
不同程度損耗。為提升天橋的路面狀
況，路政署於去年年底分階段重鋪該
天橋大部分瀝青路面。

修復堅拿道天橋路面效果佳
林世雄形容，有關的維修工程「極
具挑戰」，為減低對交通影響，維修
團隊要盡量安排晚間施工，並事先與
相關政府部門詳細協調臨時封路安
排。在政府部門協調後，每周只有3
日可臨時封路，每次只能於晚上10時

至清晨5時封閉其中一條行車線進行
維修，而涉及巴士路線使用的支路，
工程只能在巴士尾班車開出後才能開
展。
一般混凝土澆灌後的護養期至少超

過10小時，故難用於維修這路段，因
此，維修團隊須物色合適物料，既要
符合護養期非常短的要求，亦要有足
夠硬度及韌性、方便施工及耐用。為
此，路政署透過多種不同方法測試以
物色表現較佳的維修物料，在堅拿道
天橋混凝土路面上有破損且適合進行
測試的不同地點，鋪上不同款的新維
修物料進行比較，修補工作完成後密
切監察和定期視察測試位置，經反覆
驗證，才將測試證實效果理想的物料
應用到堅拿道天橋及其他合適的道路
構築物。
林世雄指出，路政署致力研究更耐
用的鋪路物料，以盡量減少維修工作
的頻率。進行是次堅拿道天橋瀝青
路面重鋪工程時，亦採用了新瀝青
鋪路物料。它是一種較耐用、由較
高黏度瀝青油組成的瀝青物料，在
抗變形、抗老化和抗疲勞方面都較
現有瀝青優勝。新瀝青物料已應用
在本港部分繁忙的路段，效果良
好。未來，路政署會繼續將其應用
在合適的路段。
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◆路政署於
去年年底分
階段重鋪堅
拿道天橋大
部分瀝青路
面。圖為該
天橋南行線
瀝青路面重
鋪後情況。

香港文匯報訊（記者 藍松山）香港
立法會G19議員昨起展開一連兩日的珠
海及橫琴考察。他們參觀了橫琴粵澳深
度合作區的多家創新科技及中醫藥企
業、產業園和研究院。G19召集人謝偉
銓表示，珠海及橫琴在中央支持和兩地
領導帶領下發展迅速，勇於創新，與只
有一橋之隔的香港特區有很大協作空
間。此行有助加深G19議員對珠海及橫
琴的認識，促進三地的進一步合作和發
展。

冀善用港珠澳大橋推經濟發展
G19上月初前往澳門考察，是首次以
G19名義出訪。今次再到訪毗鄰澳門的
橫琴及珠海，希望藉此行深入了解兩地
最新發展，促進香港與珠海及橫琴之間
的合作，探討如何加緊善用港珠澳大
橋，推動三地經濟進一步發展，深化粵
港澳大灣區規劃建設。在實地考察期
間，他們還分別與橫琴粵澳深度合作區
管理委員會主任兼澳門經濟財政司司長
李偉農，以及珠海市委常委兼常務副市
長楊川會面交流。
協助籌備今次考察的科技創新界議員

邱達根表示，過去十多年間，《橫琴總
體發展規劃》與《橫琴粵澳深度合作區
建設總體方案》先後出台。橫琴綜合實
力迅速提高，基礎設施逐步完善，經濟
社會飛躍性發展，期望未來琴港澳能夠
更緊密合作，為灣區經濟注入更多新動
力。
他其後在社交平台發帖補充，指體會

到內地城市，尤其是新發展區在規劃、
發展、管理、政策措施等各方面，都有
不少地方值得香港借鏡同學習。
邱達根認為，香港要發展創新科技，

不能夠「獨善其身」，一定要和大灣區
其他城市合作，無論是在資源、土地、
人力、成本等各方面，通過與大灣區其
他城市之間的合作，包括進一步促進大
橋經濟，以達至互利雙贏。

啟發港未來城市規劃
他指出，創科是橫琴發展重點之一，

包括金融科技、中醫藥產業園等，應當
探索如何推進香港與橫琴在這些領域方
面的深度合作。同時，透過學習橫琴粵
港澳深度合作區的經驗，包括管理模式
方面，希望對香港未來的城市規劃與管

理有新的啟發。
G19是次考察了雲洲無人艇公司，是

由香港科技大學畢業的成亮所創辦，邱
達根形容，這是香港的大學科技成果到
內地成功創業的好例子。此行讓他們了
解到橫琴對港人到內地創業和就業提供
的扶持政策和措施，值得香港學習及參
考。
參與今次考察的議員包括G19召集人

謝偉銓、副召集人簡慧敏、行政會議成
員陳健波，以及李惟宏、周文港、邱達
根、洪雯、梁毓偉、陳沛良和嚴剛共10
人。

立會G19議員訪珠海橫琴 考察創科中醫發展

◀▲ G19議員
展開一連兩日的
珠海及橫琴考
察，參觀橫琴粵
澳深度合作區的
多家創新科技及
中醫藥企業、產
業園和研究院。

◆律政司已經就港鐵沙中線問題案向裁判法院提出刑罰覆核。圖為興建中的沙
中線紅磡站工地。 資料圖片


